

VISSMANN WERKE GMBH & CO. KG,
Viessmannstr. 1, 35108 Allendorf (Eder)

Herrn
Bundesminister Peter Altmaier
Bundesministerium
für Wirtschaft und Energie
11019 Berlin

08. September 2021

Sehr geehrter Herr Bundesminister Altmaier,

durch die Corona-Krise sind andere große gesellschaftliche Herausforderungen und Verantwortungen teilweise in den Hintergrund getreten, die jedoch keineswegs in Vergessenheit geraten dürfen. Wie Sie und die Bundesregierung häufig hervorgehoben haben, gebührt insbesondere dem Klimaschutz aber auch der Resilienz von Lieferketten besondere Aufmerksamkeit. Bei der Erreichung der klimapolitischen Ziele und somit beim Gelingen der Energiewende spielt der Gebäudesektor mit über 30 Prozent der CO₂-Emissionen eine entscheidende Rolle. Die Heizungs- und Energiebranche ist dabei einer der zentralen Akteure.

Allerdings ist es dafür zwingend notwendig, dass wir als Anbieter von Klimalösungen mit unseren Partnern aus dem Fachhandwerk die Voraussetzungen haben, die Renovierung und Sanierung voranzutreiben und im Gebäudebestand umzusetzen. Dies ist derzeit leider aufgrund von massiven Materialengpässen sehr stark gefährdet.

In wenigen Tagen beginnt die Heizperiode und sowohl unsere Marktbegleiter als auch wir haben bereits jetzt größte Schwierigkeiten, den dringenden Bedarf nach Ersatzgeräten insbesondere bei altersbedingten Heizungsausfällen zu bedienen, da unsere Lager leer sind. Sollten wir nicht dazu in der Lage sein, diese Situation zeitnah zu ändern, dann würde dies in letzter Konsequenz bedeuten, dass die Menschen in kalten Häusern und Wohnungen leben müssen.

Hierdurch wird deutlich, dass die aktuelle Lage für unsere Handwerkspartner, unsere Kunden und für uns selbst extrem herausfordernd ist.

Wie in anderen Branchen leiden wir und unsere Zulieferer insbesondere unter dem Mangel an Elektronikbauteilen. Wir haben bereits in 2020 Vorkehrungen getroffen und arbeiten seit Monaten mit Hochdruck daran, der Mangel-Situation bestmöglich entgegenzuwirken, unter anderem durch die weltweite Beschaffung von Vormaterialien zu deutlich erhöhten Einkaufspreisen.

Für ein Gelingen der Energiewende und einen erfolgreichen Klimaschutz müssen strategisch relevante Komponenten zukünftig noch stärker in Europa zur Verfügung stehen. Dies betrifft nicht nur den Mobilitätssektor sondern insbesondere den Heizungs- und Gebäudesektor, der bisher nicht im Fokus der politischen Diskussion steht.

Wir möchten Sie als Vertreter der Bundesregierung daher dringend darum bitten, auch uns und damit unseren Partnern bei der Beschaffung von dringend benötigten Materialien, wie beispielsweise Mikrochips, zur Seite zu stehen.

Für eine Vertiefung der Problematik sowie die gemeinsame Diskussion von Lösungsansätzen stehen sowohl das Unternehmen Viessmann als auch die hier unterzeichnenden Partner aus dem Fachhandwerk gerne zur Verfügung.

Vielen Dank und herzliche Grüße – bleiben Sie gesund.



Maximilian Viessmann
Co-CEO Viessmann Group



Thomas Heim
Member of the Executive Board
Viessmann Climate Solutions SE

